

## Migración debe informar el número de menores migrantes no acompañados

EFE  
CIUDAD DE MÉXICO

**VERIFICACIÓN.** El Instituto Nacional de Migración (INM) de México debe informar el porcentaje de migrantes menores de edad no acompañados que fueron retornados a sus países de origen entre 2018 y el pasado 5 de octubre, ordenó el instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección

de Datos Personales (Inai).

Además, indicó que las autoridades migratorias mexicanas tienen que dar a conocer los motivos para deportarlos, si los niños, niñas y adolescentes recibieron alguna documentación, tuvieron refugio o algún proceso complementario de protección, iniciaron su solicitud y proceso en la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar).

El comisionado presidente del



Agentes de la Patrulla Fronteriza atienden a unos niños.

Inai, Adrián Alcalá, expuso que el caso toma relevancia toda vez que en México los menores tienen derecho a pedir refugio y asilo a las autoridades, quienes dijo, estarán obligadas a no devolverlos a sus países de origen si puede sufrir algún tipo de riesgo.

“Hacer del conocimiento de toda la sociedad mexicana las situaciones migratorias por las que atraviesan las niñas, niños y adolescentes, permite la toma de decisiones relacionadas con un grupo de población en situación de vulnerabilidad”, sostuvo.

*Según datos del INM, solo en los primeros tres meses del año se han rescatado más de 34.000 menores migrantes, de los cuales 2.000 viajaban solos.*

# ELN pondrá fin a los secuestros al fin del ciclo en México

AFIRMARON QUE LA GUERRILLA Y EL GOBIERNO COLOMBIANO PERSIGUEN LA PAZ.

EFE  
CIUDAD DE MÉXICO

La Mesa de Diálogos para la Paz entre el Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional (ELN) se trasladará a Cuba a inicios de 2024, mientras el quinto ciclo concluye en Ciudad de México con avances “firmes” hacia la paz como el compromiso de la guerrilla de cesar los secuestros con fines económicos.

“Me corresponde dar buenas nuevas a Colombia. Después de momentos críticos, avanzamos con firmeza hacia la paz”, indicó la nueva jefa negociadora del Gobierno colombiano con la guerrilla del ELN, Vera Grabe, en el acto de clausura celebrado en la capital mexicana.

A finales del mes pasado, la



La jefa de la delegación del Gobierno de Colombia en la Mesa de Diálogos por la Paz, Vera Grabe.

Punto

## Pactado

Reafirmación de la búsqueda de un proceso de paz y condiciones para la prórroga del cese al fuego

delegación de paz del Gobierno colombiano anunció que se reunirían los representantes de ambos equipos para dedicar su esfuerzo a superar la crisis en los diálogos generada por el secuestro del señor Luis Manuel Díaz”, padre del futbolista del Liverpool Luis Díaz, quien estuvo 12 días en manos del ELN.

Grabe sostuvo que “las crisis cuando se aprovechan, nos fortalecen, se vuelven una posibilidad”, al tiempo que afirmó que ahora alcanzar la paz es un acto “revolucionario”.

En este sentido, señaló que el anuncio más trascendente para la paz en Colombia es el anuncio del ELN de suspender lo que han denominado “retenciones con fines económicos”, ligado a la prórroga del fuego a partir de enero de 2024.

En este sentido, señaló que el anuncio más trascendente para la paz en Colombia es el anuncio del ELN de suspender lo que han denominado “retenciones con fines económicos”, ligado a la prórroga del fuego a partir de enero de 2024.



Soldados del ejército israelí.

**ISRAEL NO ENVIÓ AYUDA HUMANITARIA A GAZA POR SU FRONTERA**

EFE  
EL CAIRO

**INFORME.** Israel anunció que permitiría la entrada de ayuda humanitaria hacia Gaza a través de su frontera con la Franja, pero una fuente de la Media Luna Roja dijo a EFE que los camiones solo están siendo inspeccionados en ese punto pero su cruce sigue siendo prohibido. La Media Luna Roja dijo a EFE que 79 camiones cargados con ayuda humanitaria llegaron al cruce de Kerem Shalom, donde fueron inspeccionados y devueltos a territorio egipcio.